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Указ
 Президента Российской Федерации

 от 29 августа 2011 г. N 1124 
«О назначении выбОРОв 

деПУтатОв ГОсУдаРственнОй 
дУмы ФедеРальнОГО сОбРания РОссийскОй

 ФедеРации нОвОГО сОзыва» 

Опубликовано 30 августа 2011 г. 
Вступает в силу 30 августа 2011 г.

В соответствии с частью 2 статьи 6 Феде-
рального закона от 18 мая 2005 г. № 51-ФЗ «О 
выборах депутатов Государственной Думы Фе-
дерального Собрания Российской Федерации» 
постановляю:

1. Назначить выборы депутатов Государствен-
ной Думы Федерального Собрания Российской 
Федерации нового созыва на 4 декабря 2011 г.

2. Настоящий Указ вступает в силу со дня его 
официального опубликования.

Президент Российской Федерации 
д. медведев

В четырнадцатый раз распахнула шко-
ла двери для  сотни малышей.  Четыре  
первых класса  вышли на свою первую в 
жизни школьную линейку. В этом году 
шестилетки  сядут за школьные парты. 
Они волновались больше всех. И, конеч-
но же, гордились своей первой школьной 
формой и главным в их маленькой жизни 
статусом – «ученик московской школы». 

Родители, друзья, бабушки и дедушки 
малышей пришли в этот день разделить 
радость и волнение своих первоклашек. 
Впереди их ждет долгий, интересный и в 
то же время нелегкий путь знаний. 

Поздравить школьников с началом 
учебного года прибыли почетные гости, 
представители Черноморского флота 
– заместитель командующего ЧФ по 
материально-техническому обеспечению 
капитан 1 ранга А. Шишкин, начальник 
отдела по работе с личным составом ЧФ 
капитан 1 ранга А. Палий. 

По поручению  Федерального агентства 
по делам Содружества независимых госу-
дарств, соотечественников, проживающих 
за рубежом, и по международному гума-
нитарному сотрудничеству («Россотрудни-
чество»)  перед собравшимися выступил 
контр-адмирал Александр Пушкарев. По-
желав  достижений и побед в новом учебном 
году ученикам и педагогам школы, Алек-
сандр Геннадьевич вручил   директору шко-
лы Светлане Коломейцевой сертификат  на 
приобретение интерактивной доски, также  
от имени руководителя «Россотрудниче-
ства»  Фарида Мухаметшина зачитал при-
ветственный адрес,  в котором говорится: 
«Одной из важных задач «Россотрудниче-
ства» является повышение эффективности 
гуманитарных связей России со странами 
СНГ. При этом особое внимание уделяется 
проектам, нацеленным на укрепление по-
зиций русского языка за рубежом, оказание 
поддержки соотечественникам и сохране-
ние их этнокультурной идентичности, рас-
ширение доступа к получению российского 
образования.

(Окончание на 4-й стр.)

ПОД  ПАРУСАМИ  
ЗНАНИЙ

В конференц-зале штаба Черноморского флота 
состоялось заседание Военного совета ЧФ, на ко-
торое были приглашены помощники командующего 
флотом, начальники управлений, отделов и служб, 
командиры объединений, соединений и воинских ча-
стей и их помощники по работе  с личным составом.

Открыл заседание командующий Черноморским 
флотом контр-адмирал Александр Федотенков, кото-
рый  отметил, что главной темой, которую предстоит 
обсудить, станет состояние работы органов военного 
управления по профилактике правонарушений среди 
различных категорий личного состава, а также со-
стояние аварийности на служебном и личном авто-
транспорте среди военнослужащих. 

Перед рассмотрением основных вопросов повест-
ки дня командующий флотом вручил отличившимся 
военнослужащим государственные награды. Кроме 
того, от имени начальника Генерального штаба Воору-
женных Сил Российской Федерации генерала армии 
Николая Макарова за вклад в укрепление содруже-
ства российского Черноморского флота и Военно-
морских сил Вооруженных сил Украины в ходе учения 
«Фарватер мира-2011» командующий флотом вручил 
грамоту и почетный знак приглашенному по этому по-
воду в штаб флота благочинному Севастопольского 
округа протоиерею Сергию (Халюте). 

Более двадцати военнослужащих различных ка-
тегорий были удостоены наград Морского собрания 
Санкт-Петербурга, которые вручил лично предсе-
датель этой общественной организации Николай 
Орлов.

После церемонии награждения Военный совет 
флота продолжил работу в соответствии с повесткой 
дня.  С докладом о состоянии работы по профилак-
тике правонарушений выступил начальник отдела 
по работе с личным составом Черноморского флота 
капитан 1 ранга Андрей Палий. 

Вопросы юридического обеспечения деятель-
ности командиров различных уровней проанализи-
ровал помощник командующего по правовой работе 
– начальник юридической службы флота полковник 
юстиции Иван Зровка.

С информационными сообщениями о состоянии 
автомобильной техники и аварийности  на служебном 
и личном автотранспорте выступили начальник авто-
мобильной и бронетанковой службы флота полковник 
Александр Аношин и начальник военной автомобиль-
ной инспекции флота майор Сергей Слюсаренко.

Подводя итоги заседания Военного совета, 
контр-адмирал Александр Федотенков обратил 
внимание присутствующих на необходимость совер-
шенствования работы органов военного управления 
по созданию в воинских коллективах здорового 
морально-нравственного климата и потребовал от  
руководителей органов военного управления «по-
ставить Закон во главу повседневной служебной 
деятельности, быть примером для подчиненных 
в ответственном выполнении служебных обязан-
ностей».

капитан 1 ранга вячеслав тРУхачёв,
 пресс-секретарь командующего

 черноморским флотом

Официально

ЗАСЕДАНИЕ  ВОЕННОГО  СОВЕТА 

Первый сентябрьский, но еще по-
летнему солнечный и теплый день  
встретил всех мальчишек и девчонок 
на торжественной линейке, посвящен-
ной дню знаний, которая состоялась в   
школе  № 8 имени 850-летия москвы 
министерства обороны Российской 
Федерации.

традиционно линейка началась с Госу-
дарственного гимна с поднятием  флагов 
России,  столицы Российской Федерации 
– москвы и андреевского флага.

красивые, нарядные, повзрослев-
шие и отдохнувшие за летние каникулы 
старшеклассники   приветствовали 
аплодисментами самых маленьких и 
дорогих участников праздника – перво-
классников.

Здравствуй,  
школа! 
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Поздравляем!

Исполнилось 50 лет со дня бракосо-
четания капитана 1 ранга в отставке 
Виталия Тимофеевича и его супруги Нэли 
Кирилловны Домошенкиных. Полувековой 
путь совместной жизни им помогли прой-
ти чистая любовь, уважительное отноше-
ние друг к другу и доброта.

В семье воспитаны патриоты Родины – 
сын капитан 1 ранга Станислав Домошен-
кин служит в ВМФ, внук Сергей учится на 
4-м курсе во ВМИРЭ им. А. С. Попова.

Сослуживцы, друзья и товарищи по-
здравляют чету Домошенкиных с юби-
леем, желают Виталию Тимофеевичу и 
Нэли Кирилловне здоровья и долгих лет 
совместной жизни.

* * *
Сегодня ветерану Военно-Морского 

Флота, участнику боевых действий 
мичману в отставке Ивану Петровичу 
Кущу исполняется 70 лет.

Командование, совет ветеранов ги-
дрографической службы ЧФ, коллеги и 
сослуживцы сердечно поздравляют Ивана 
Петровича с юбилеем и желают доброго 
здоровья, оптимизма и благополучия еще 
долгие годы.

* * *
Сегодня ветерану Военно-Морского 

Флота подполковнику в отставке Ана-
толию Ивановичу Дьяченко исполняется 
60 лет.

Командование,  совет ветеранов 
гидрографической службы ЧФ, друзья 
и сослуживцы сердечно поздравляют 
Анатолия Ивановича с юбилеем и же-
лают доброго здоровья, оптимизма и 
благополучия.

* * *
Сегодня  исполняется 50 лет со дня 

образования 95-й команды ведомствен-
ной охраны 604-й береговой базы ордена 
Нахимова I степени бригады ракетных 
катеров. 

В  послевоенные  годы моряки -
катерники осваивали новое поколение 
больших торпедных катеров и МРК. В 
этот период директивой начальника 
штаба ЧФ 3 сентября 1961 года была 
сформирована отдельная команда 
военизированной охраны в количестве 
19 человек. На нее были возложены 
задачи по охране и защите военных 
объектов соединения. Производилась 

охрана военных объектов смешанным 
составом гражданского персонала и во-
еннослужащих. 

С поставленной задачей караул ве-
домственной охраны справлялся успеш-
но. Затем были разные структурные 
изменения, и только с 1 декабря 2007 
года команда ведомственной охраны 
была переименовали в 95-ю отдель-
ную команду ведомственной охраны, 
которая и сохранилась до настоящего 
времени.

50 лет – это немалый отрезок вре-
мени. Анализ выполнения боевой задачи 
по охране военных объектов соединения 
свидетельствует, что славу ее делали 
люди, которые ранее проходили служ-
бу в качестве офицеров и мичманов в 
бригаде ракетных катеров, а ныне ра-
ботают в подразделении 95-й команды 
ведомственной охраны.

Командование ордена Нахимова I 
степени бригады ракетных катеров, 
командование береговой базы сердечно 
поздравляют работников 95-й команды 
ведомственной охраны с юбилеем. Же-
лают крепкого здоровья, успехов в рат-
ном труде и активного долголетия.

Политические 
симпатии россиян

В ходе опроса, проведенного 
ВЦИОМ в последние дни августа, 
респондентам было предложено 
ответить на такой вопрос: «За какую 
из следующих партий вы бы, скорее 
всего, проголосовали на выборах в 
Государственную Думу, если бы они 
состоялись в ближайшее воскре-
сенье?». Результаты политических 
симпатий россиян сейчас выглядят 
так: «Единая Россия» – 46%, КПРФ 
– 11%, ЛДПР – 10 %, «Справедливая 
Россия» – 4%.

В День знаний

Первого сентября Дмитрий 
Медведев открыл очередное пре-
зидентское кадетское училище в 
Ставрополе. Пока в нем приступили 
к учебе 300 кадетов, а всего в этом 
кадетском училище смогут обучать-
ся 800 воспитанников.

В этот же день председатель 
правительства России Владимир 
Путин побывал  в одной из школ под-
московного Подольска. Премьер-
министр ознакомился с возмож-
ностями современных технических 
средств обучения, которые имеются 
в школе, побеседовал с педагогами 
и учениками.

А в Ростове-на-Дону у одной 
из старейших гимназий города 
состоялось открытие памятника: 
бронзовый первоклассник сидит 
верхом на глобусе с энциклопедией 
в руках. Финансировали создание 
скульптуры, аналогов которой пока 
нет ни в России, ни в мире, спон-
соры. Открытие нового памятника 
сразу же породило новые традиции 
у ростовских первоклассников и их 
родителей.

Лейтенанты-2016
В бытность Советского Союза 

более 160 военных вузов ежегодно 
выпускали около 60 тыс. лейтенан-

тов. Ныне количество военных вузов 
уменьшено более чем в три с поло-
виной раза, потребность в молодых 
офицерах уменьшилась в семь раз. 
Кадровые органы тщательно анали-
зируют потребность Вооруженных 
Сил в специалистах и прогнозируют 
потребность на будущее. Например, 
не так давно 1,6 тысячи лейтенантов 
после выпуска были вынужденно на-
значены на сержантские должности. 
Поэтому в 2010-м и 2011 годах набо-
ра в военные вузы не проводилось. 
Исключение составили лишь филиал 
Военно-медицинской академии 
и Военный институт физической 
культуры и ряд специальностей, по 
которым лейтенанты необходимы 

для армии. Всего в военных вузах 
в этом году  приступили к учебе 
около двух тысяч первокурсников, 
однако значительная часть из них 
впоследствии будет служить не в 
Вооруженных Силах, а в МВД, по-
гранорганах ФСБ, МЧС и других 
силовых ведомствах.

Армии – новое оружие
Министр обороны Российской 

Федерации Анатолий Сердюков 
сообщил, что ракетный комплекс 
морского базирования «Булава» 
после завершения испытаний при-
мут на вооружение, на боевое де-
журство он может быть поставлен 
уже в следующем году. Накануне 
РПКСН «Юрий Долгорукий» в рамках 
испытаний комплекса успешно вы-
полнил пуск ракеты на максималь-
ную дальность.

Кроме «Булавы», Вооруженные 
Силы в скором времени получат 
также новые корабли, самолеты и 
вертолеты, бронетехнику, другие 
виды вооружения. Отныне руково-
дить реализацией государственной 
программы вооружений в Минобо-
роны будет Александр Сухоруков, 
недавно назначенный первым за-
местителем министра обороны. Он 
имеет опыт работы в правительстве, 
Федеральной налоговой службе, а 
до нового назначения возглавлял 
Федеральную службу по оборонно-
му заказу.

Юбилейный кинофестиваль
С 11 по 20 сентября состоится 

ХХ юбилейный кинофестиваль стран 
СНГ, Латвии, Литвы и Эстонии «Ки-
ношок». В программе фестиваля 
заявлено участие более ста филь-
мов. В главном жюри «Киношока» 
будут работать Андрей Битов, Роман 
Виктюк, Резо Габриадзе, Владимир 
Досталь, Виктор Ерофеев и Юрий 
Поляков.

В конкурсе полнометражных 
фильмов участвуют работы наших 
соотечественников Сергея Лобана 
(«Шапито-шоу»), Антона Сиверса 
(«Дом на обочине»),  Александра 
Расторгуева и Павла Костомарова 
(«Я тебя люблю»).  А также карти-

ны «Анархия в Журмунаи» (Литва), 
«Бута» (Азербайджан), «Жиде. Не-
жданная любовь» (Казахстан), «И не 
было лучше брата» (Азербайджан), 
«Мне без тебя не жить» (Грузия), 
«Письма ангелу» (Эстония), «Пре-
зумпция согласия» (Таджикистан), 
«Риэлтор» (Казахстан), «Свинец» 
(Узбекистан), «Скитание» (Арме-
ния), «Танец втроем» (Латвия).

Итоги фестиваля будут подве-
дены 20 сентября в Летнем театре 
в Анапе.

Пентагон планирует 
сокращение

В связи с дефицитом государ-
ственного бюджета оборонное 
ведомство США в скором времени 
ожидает сокращение финансиро-
вания, что означает пересмотр су-

ществующих планов. В ближайшие 
десять лет расходы на националь-
ную оборону должны сократиться 
на 350 миллиардов долларов. Это 
означает, что Пентагону придется 
скорректировать планы закупки и 
модернизации вооружения. Экс-
перты, оценив новые условия, счи-
тают, что США ожидает не только 
сокращение вооружений, но и со-
кращение личного состава армии. 
В частности, они прогнозируют 
возможное сокращение 45 суще-
ствующих бригадных боевых групп 
на 6 – 8, уменьшение количества 
новейших истребителей F-35 Joint 
Strike Fighter, замену программы по 
созданию бронированной боевой 
машины для сухопутных войск и 
морской пехоты на модернизацию 
существующих БМП.

Мигалок станет меньше?
В Госдуме зарегистрирован 

очередной законопроект, направ-
ленный на урегулирование взаимо-
отношений участников дорожного 
движения. Главная идея – сокра-
тить количество спецсигналов на 
автомобилях чиновников. Особен-
ностью законопроекта стали пред-
ложения сократить количество 
спецсигналов у автомобилей без 

специальной окраски, уменьшить 
список ведомств, имеющих воз-
можность оборудовать свои машины 
со спецокраской спецсигналами, и 
дать определение, что же это такое 
«неотложное служебное задание».

Ранее в Госдуме рассматрива-
ли ряд законопроектов, в которых 
предлагалось уменьшить количе-
ство привилегированных автомо-
билей, однако ни один из них не был 
рассмотрен даже в первом чтении.

 

   Информцентр «ФР» 
по материалам 

информационных  агентств
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«Флаг Родины» уже сообщал о том, что 
несколько дней назад личный состав под-
вижного узла связи, где начальником ка-
питан 2 ранга Эдуард Шайнер, приступил 
к выполнению задач в условиях полевого 
выхода. кроме опытных, хорошо знающих 
свое дело специалистов, в нем принимали 
участие 30 молодых, недавно принявших 
военную присягу матросов. им предстояло 
на практике продемонстрировать то, чему 
их научили в относительно небольшой про-
межуток времени.

Две недели длился полевой выход. Все это 
время связисты тренировались в развертывании 
аппаратных, подключении к ним источников пи-
тания, настраивали аппаратные связи…

Венцом всего явились практические действия 
по установлению связи между центрами, подго-
товка к работе с вышестоящими узлами связи. 
Работа  непростая, тем более что выполнять ее 
должны были не только опытные специалисты, 
каких в подвижном узле связи немало, но и мо-
лодые, пока еще без должного опыта матросы. 
Тем не менее руководство части не сомневалось 
– молодежь справится с поставленными задача-
ми. Молодежь с большим желанием выполняла 
свои обязанности, в короткие сроки освоила 
радиоаппаратуру, на  боевых постах матросы 
действовали грамотно и уверенно.

В пример можно поставить механика-
телефониста аппаратной телефонной связи 
старшего матроса Александра Маркова. В 
процессе полевого выхода он полностью овла-
дел специальностью. В том, что подвижному 
узлу связи была выставлена оценка «отлично», 
заслуга и его. Успешно справился с постав-
ленной задачей и телефонист матрос Василий 
Гермашев. 

Матрос Артем Сукорцев до службы окончил 
Рязанский государственный радиотехнический 
университет по специальности радиотехник. 
С прибытием на ПУС он был назначен на штат 
начальника аппаратной радиорелейной связи. 
Командир не ошибся в нем. В короткий срок 
Артем освоил  новую специальность. Обучал 
его старшина 2 статьи контрактной службы 
Георгий Нургалиев. Также успешно справились 
со своими задачами в процессе полевого вы-
хода телеграфисты матросы Антон Петровский, 
Николай Нечаговский и другие.

Главная задача полевого выхода – отработка 
слаженности экипажей, центров связи, практи-
ческих действий по установлению радиосвязи 
с вышестоящим штабом – была выполнена 
успешно.

При подведении итогов начальник узла связи 
ЧФ подполковник Алексей Обозный выставил 
личному составу ПУС оценку «отлично». В числе 

отличившихся назвал и фамилии тех, кто готовил 
молодежь к практическим действиям. Среди них  
техника станции спутниковой связи старшего 
мичмана Павла Туриченко, старшего механика 
спецсвязи старшего матроса Альберта Валеева.

Можно с уверенностью сказать, что двух-
недельный полевой выход связистов в оче-
редной раз подтвердил их высокий уровень 
подготовки.

Юрий бОГОмОлОв 

Практически каждый день большие гидро-
графические катера из дивизиона гидрогра-
фических судов, которым командует капитан 
2 ранга Дмитрий Чижов, выходят в море для 
обслуживания СНО – средств навигационного 

оборудования. Их зона действия – от Тарханкута 
до Сарыча, не говоря уж о массе СНО, стоящих 
в бухтах Севастополя и на внешнем рейде 
главной базы.

Основная трудоемкость работ приходится 

на БГК-889, где капитаном Сергей Чернощеков, 
и БГК-22, который выводит в море Владимир 
Глухов.

Недавно БГК-889 выходил на несколько суток 
в район мыса Тарханкут. Экипаж занимался при-
вычным делом – проверял работоспособность  
средств СНО в районе. Гидрографы заменили за-
падную веху у мыса, южную веху – у Евпатории.

Есть такой термин у гидрографов – опла-

вывание СНО. Другими словами – проверка 
функционирования маяков и светящих знаков 
в темное время суток. Этим делом и занялся 
в ночное время БГК-889, отслеживая свет 
Тарханкутского маяка. В кратковременном по-
ходе  уверенно и производительно действовали 
старпом БГК-889 Александр Борисов и старший 
матрос Петр Парада.

андрей лУбянОв

на черноморском флоте состоялось  
контрольное учение дежурных поисково-
спасательных сил, общее  руководство кото-
рым осуществлял начальник штаба – первый 
заместитель командующего черноморским 
флотом вице-адмирал александр троян. 

Основная часть учения прошла в море. По 
легенде один из кораблей флота получил по-
вреждение, повлекшее за собой поступление 
воды внутрь корабля и пожар.  К комплексной 
спасательной операции привлекались не только 
специализированные суда, но и боевые кораб-
ли.  К терпящему бедствие судну экстренно 
был направлен ракетный корабль на воздушной 
подушке (РКВП) «Самум», которым командует 

капитан 2 ранга Дмитрий Дыскин. Наведение на 
цель  РКВП осуществлял самолет АН-26 морской 
авиации флота, экипаж которого возглавлял ка-
питан Алексей Базыльчук. Уверенные действия 
экипажей корабля и самолета, которые поддер-
живали надежную связь не только между собой, 
но и  с руководителем учений сделали хороший 
задел всей операции. Уже по возвращении в базу 
командир РКВП «Самум» капитан 2 ранга Дми-
трий Дыскин отметил умелые действия старшего 
боцмана мичмана Сергея Воробьева, старшины 
команды электриков мичмана Владимира Басю-
ка и моториста матроса Николая Ерохина.

Затем для оказания помощи к «аварийному 
кораблю», роль которого выполняло судно связи 

ССВ «Приазовье», подошли спасательный бук-
сир СБ-5 под командованием капитана Виктора 
Дильянова и пожарно-спасательное судно 
ПЖС-123, где капитаном Владимир Власов. В 
результате совместных действий пожар на ко-
рабле был локализован, поступление воды пре-
кращено. СБ-5 взял ССВ «Приазовье» на буксир 
и отработал элемент буксировки «аварийного 
корабля».  Кроме того, спасатели отработали 
действия по оказанию медицинской помощи 
пострадавшим. На СБ-5 умело действовали 
недавно назначенный на должность 3-го по-
мощника капитана  Григорий Лапенко, старший 
матрос Константин Лежепёков, рулевой Вале-
рий Гиренко и моторист Юрий Смирнов.

В ходе учения самолётом АН-26 в море 
была обнаружена часть экипажа судна, тер-
пящего бедствие. Для их спасения с самолёта 
высадилась специализированная парашютно-
десантная группа. Руководил действиями  
экипажа самолета и специализированной 
парашютно-десантной группы подполковник 
Александр Чупраков. Это был один из наи-
более сложных элементов учения. Но группа 
сработала профессионально, поскольку руко-
водил ею инструктор парашютно-десантной 
подготовки, перворазрядник по парашютному 
спорту, участник многих общефлотских учений 
и международных соревнований прапорщик 
Андрей Лойша. Свой опыт он передавал  чле-
нам нештатной парашютно-десантной группы 
лейтенанту Ринату Биняеву и главному кора-
бельному старшине Андрею Крулю.  

На фоне контрольного учения поисково-
спасательных сил в море под руководством 
командира бригады спасательных судов ЧФ 
капитана 1 ранга Владимира Берегового в 
акватории Севастопольской бухты прошло 
учение по оказанию помощи аварийному 
судну в базе. К участию в  этом важном эпи-
зоде привлекались рейдовые спасательные 
силы: рейдовый водолазный катер РВК-860, 
пожарно-спасательные суда ПЖК-37, ПЖК-45 и 
личный состав аварийно-спасательной партии, 
которой командует капитан-лейтенант Дмитрий 
Сакович. Все девять человек АСП облачились 
в  спецкостюмы и высадились на «аварийный 
корабль». Капитаны спасательных судов Ана-
толий Панасенков, Алексей Агафонов и Сергей 
Анисимов действовали согласованно,  опера-
тивно и с поставленной задачей справились. И 
то сказать, опыт у этих капитанов – солидный. 
Сергей Владимирович Анисимов – капитан 
ПЖК-45 – капитан 2 ранга в отставке и имеет 
богатый опыт службы и управления судном. Так 
же, как и офицер запаса Алексей Агафонов.

Начальник управления поисковых и аварийно-
спасательных работ (УПАСР) Черноморского 
флота капитан 1 ранга Дамир Шайхутдинов 
отметил, что учения получились достаточно 
масштабными. В них приняли участие боле 300 
военнослужащих и гражданского персонала 
флота, около 10 боевых кораблей и судов, мор-
ская авиация. «Спасатели полностью выполнили 
всю программу учений и показали способность 
решать задачи по предназначению», – подвёл 
итог начальник УПАСР ЧФ.

Из аварийно-спасательной партии капитан-
лейтенанта Дмитрия Саковича, чей стаж 
командира АСП вот уже восемь лет, были от-
мечены старшина команды такелажников глав-
ный старшина контрактной службы  Геннадий 
Кузнец, старший такелажник старший матрос 
контрактной службы Андрей Рафаилов и таке-
лажник старшина 1 статьи контрактной службы 
Монаф Монафов. 

 владимир Пасякин
Фото автора

 Идет боевая учеба  

УчеНИе  СПАСАтелеЙ

У моряков-гидрографов  

Выход к тарханкуту

 У флотских связистов

МОлОДЕжь  НАбИрАЕТ  бАллы
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Ваша школа в скором будущем должна 
перейти в ведение «Россотрудничества». 
Агентство со всей серьезностью и от-
ветственностью включилось в процесс 
приема-передачи школы и сделает все не-
обходимое для бесперебойного и успешно-
го ее функционирования в дальнейшем.

Искренне желаю руководству, пре-
подавателям и учащимся вашей школы 
реализации всех планов, энергии и опти-

мизма, плодотворного и успешного нового 
учебного года».

Директор школы Светлана Коломей-
цева поздравила учеников,  педагогов, 
технический персонал школы, родителей 
школьников с Днем знаний. Отметила, 
что для старшеклассников начинается 
самая ответственная пора.  Для них это 
год решений, стремления к главной цели 
– успешное окончание школы. А перво-
классникам пожелала с удовольствием 
учиться в красивой, светлой, уютной 
«московской» школе, которая с радостью 

принимает их 1 сентября. 
Директор школы поблагодарила коман-

дование Черноморского флота, которое 
много лет оказывает им помощь и под-
держку. Благодаря тесному сотрудниче-
ству с  моряками-черноморцами школь-
ный корабль уверенно идет под парусами 
знаний в прекрасном мире детства. 

Звучали и приветствия учителям бу-
дущих выпускников. А первоклассники,  
новое поколение  школьников, с волне-
нием читали стихи. На линейку ученики 
торжественно вынесли макет Бригантины, 

школьный символ – корабль, бесстрашно 
покоряющий океан знаний. И финал 
праздника, конечно, – первый звонок. 

Красивый праздник закончился. 
Первоклассники со своими первыми 
учителями переступили порог школы. 
За ними в обновленные классы зашли  
старшеклассники.

Первый школьный звонок прозвенел. 
До свидания, лето. Здравствуй, школа!

Елена ЛогвинЕнко
Фото Александра Григорьева

ПОД  ПАРУСАМИ  ЗНАНИЙ

Так или иначе, но они пришли не только 
учиться, а еще находить единомышленников, 
общаться, дружить, любить наконец… Они пока 
очень приблизительно представляют себе, что 
же такое семинары и коллоквиумы, практические 
занятия, зачетные недели и (о, ужас!) экзамена-
ционные сессии.

Каждому из них еще предстоит найти свою 
точку опоры, а пока на университетской площади 
они впервые собрались все вместе: будущие ба-

калавры компьютерной математики и психологии, 
истории и филологии, географии и журналистики, 
экономики и управления. 

Церемония посвящения в студенты по тра-
диции исполнена торжественности. После вне-
сения университетских реликвий и исполнения 
гимнов России и Украины директор филиала 
заслуженный работник высшей школы Россий-
ской Федерации, почетный работник высшего 
профессионального образования Российской 

Федерации, заслуженный работник образова-
ния АРК Владимир Трифонов от  имени и по по-
ручению ректора МГУ имени М. В. Ломоносова 
академика Виктора Садовничего, профессоров 
и преподавателей старейшего российского вуза 
приветствовал новоиспеченных студентов.

“Вам выпала высокая честь стать студентами 
одного из самых лучших вузов мира. Теперь насту-
пает ваше время. Общество, как и прежде, наде-
ется на активный вклад Московского университе-
та в укрепление и развитие духовных начал нации. 
Общество, как и прежде, хочет видеть в Москов-
ском университете мощный оплот отечественной 
высшей школы науки и культуры. Оправдать эти 
ожидания, служить этим прекрасным идеалам так, 
как это делали все предшествующие поколения, 
– огромное счастье. Студенческая пора полна 
забот и волнения, однако нет времени прекрас-
ней, чем эти годы. Наш университет гарантирует 
качественное образование. Хочу пожелать, чтобы 
на пути к знаниям вам сопутствовали творческие 
и научные победы. Дерзайте!”.

(Окончание на 8-й стр.)

В филиале МГУ

НА  УНИВеРСИтетСкОЙ  ПлОщАДИ
 

каким все-таки насыщенным выдалось для них лето: окончание школы, выпускной бал, всту-
пительные экзамены. еще недавно им казалось, что эта череда событий не имеет конца. и все-
таки счастливый миг настал: 1 сентября каждому из 121 вчерашнего абитуриента филиала мГУ в 
г. севастополе был вручен студенческий билет.

Уже теперь их уверяют в том, что настоящие трудности только начинаются. за четыре пред-
стоящих года им предстоит понять и освоить многое. например, то, что высшая математика 
совсем  неспроста называется высшей, а решать задачи по физике куда интереснее, чем “тупо 
гамать» или сидеть в “контакте”. Гуманитариям на собственном примере предстоит узнать, что 
цель творчества – самоотдача,  журналистикой может заниматься далеко не каждый, кто овладел 
законами грамматики, а адам смит – вовсе не герой американского телесериала. 

(Окончание.
Начало на 1-й стр.)
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Киевский театр поэзии и песни 
имени Владимира Высоцкого со-
брал под своим крылом лучших 
украинских и российских бардов, для 
которых нет ничего важнее гитары, 
хорошей поэзии и общения со зри-
телем. Искреннего, трогательного,  
камерного. Порой такое общение 
становится настолько доверитель-
ным, что невольно не замечаешь 
зрителей, сидящих рядом с тобой, и 

остаешься один на один с бередящей 
душу песней.

А в таком случае – для чего сцена? 
Как это было недавно в севастополь-
ской арт-галерее «Зеленая пира-
мида», где под открытым  небом на 
зеленой лужайке  театр презентовал 
севастопольцам и гостям города 
свой  очередной проект «Мистерия 
хиппи». Спектакль-концерт, постав-
ленный на стихи и песни гениального 

Владимира Высоцкого  и посвящен-
ный его светлой памяти, явил собой 
пародию на политические ток-шоу. 
А его внутреннее содержание по-
казалось настолько современным и 
актуальным, что не знай, что эти сти-
хи были написаны сорок лет назад, 
подумал бы, что только вчера!

Помните, как пел Владимир Се-
менович: «Жираф большой, ему – 
видней!»? В нынешнем прочтении 
эта песня приобретает иной смысл. 
На самом деле, утверждает актер и 
режиссер-постановщик спектакля 
Игорь Славинский, в этих смешных 
словах о любви несчастного жи-
рафа к антилопе просматривается 
исследование межнациональных 
отношений. 

«В каждой песне, которую мы 
отобрали для «Мистерии хиппи», 
– продолжает Игорь Николаевич, 
– звучит протест против хамства, 
жадности и подлости, против тех, 
кто наживается на простых людях. 
Помню, как наш коллектив с этой 
программой пригласили выступить 
на концерт, связанный с юбилеем 
города. Вижу в первом ряду – все 
городское и областное руковод-
ство. Едва исполнили несколько 
песен, смотрю: vip-гости заерзали, 
почувствовали себя неудобно. При-
шлось выкручиваться, объяснять, 
что к ним все озвученное ровным 
счетом не имеет никакого отноше-
ния. А что было делать? Не прекра-
щать же концерт? А песни-то Вы-
соцким в 70-е годы прошлого века 

написаны! Сколько лет прошло, а 
ничего не изменилось?». 

Заслуженный артист Украины 
Игорь Славинский, Сергей Джи-
гурда, Борис Георгиевский, Тимур 
Бобровский, Серафима Горелова  
– люди разных профессий, но всех 
их объединяет пьянящая  романти-
ка авторской песни, которую они 
умеют чувствовать и исполнять. Так 
же, как и небольшой оркестр в со-
ставе музыкантов – музыкального  
руководителя, лауреата междуна-
родных конкурсов гитариста Бориса 
Бельского, контрабасиста Егора 
Славинского, гитариста Михаила 
Барановского. 

 «Мистерия хиппи» – странное 
название. В дословном переводе 
звучит как «Таинство знающего», 
где, как в былые времена, в качестве 
сюжета используются комедийно-
бытовые эпизоды. А разве Владимир 
Высоцкий в своем творчестве не об-
ращался к этой теме? Помните: 

Ой! Вань! Смотри, какие клоуны!
Рот –  хоть завязочки пришей...
Ой, до чего, Вань, размалёваны,
И голос – как у алкашей!
Включи сейчас телевизор и… Не 

находите никаких аналогий? Даже 
сегодня, чтобы  исполнять такое в 
форме, предложенной Киевским 
театром поэзии и песни имени 
Владимира Высоцкого, необходи-
мо иметь определенную смелость. 
Впрочем, его художественный ру-
ководитель и автор идеи спектакля  
Семен Рубчинский говорит, что для 

того в 2003 году и создавался этот 
уникальный театр, в репертуаре 
которого  спектакль-посвящение 
Владимиру Высоцкому «Недвижи-
мая тень от микрофона», спектакль-
концерт «Весенний вальс», в основу 
которого легли любимые народом 
стихи и песни военных лет,  уникаль-
ный спектакль-реквием  «Это мы, 
Господи!», посвященный трагедии 
Бабьего Яра в Киеве, спектакли-
концерты на стихи и песни Алек-
сандра  Галича  «Больничная цы-
ганочка» и «Серебристая дорога», 
основанная на  творчестве Сергея 
Есенина. 

В спектакле «Мистерия хиппи»  
не только исполняют песни, но и 
звучат стихи Высоцкого. В прочте-
нии  Игоря Славинского перед нами 
раскрывается еще одна из граней 
таланта Владимира Семеновича – 
поэтическая. Оказывается, его стихи 
можно не только петь, но и читать. Да 
еще и как! Эмоционально, хлестко,  
наотмашь! 

А задача, которую ставит перед 
собой этот коллектив, действительно  
заслуживает поддержки и внимания. 
Не дать умереть творческому на-
следию великих поэтов и бардов. 
Это сверхзадача, но она выполнима, 
если на спектакли Киевского театра 
поэзии и песни имени Владимира 
Высоцкого будут приходить зрители. 
Иди, слушай и смотри!  

дмитрий макаРОв
Фото автора 

Есть такой театр

Мистерия хиппи 

 

А началась трудовая биография электрика Бориса Яловца 7 
октября 1958 года. Тогда он робко переступил проходную артрем-
завода, а попав на корабли и в цеха, очень скоро понял, что это 
его. Интерес к ремонту сложной артиллерийской техники вос-
питал у молодого рабочего бывший «эровец», опытный наставник 
советской производственной школы Григорий Конюшенко. А еще 
рядом рука об руку работали асы-электрики  Борис Соколов и 
Владимир Горемыкин. У них тоже было чему поучиться.

Хорошие люди окружали Бориса, трудолюбивые, грамотные, 
любящие флот, не мыслящие себя без постоянной работы. Когда 
вокруг тебя спецы высокого класса – не быть таким же невоз-
можно. И Борис Иванович, беря пример с лучших заводчан, 
работал с полной отдачей и с таковой же учился у своих коллег 
мастерству.

«Если взять любой артиллерийский комплекс, а чуть позже на 
флот стали поступать и ракетные установки, можно с уверенно-
стью сказать, что 80 процентов настроек, регулировок и прочих 
проверок приходится на электрические части и системы управ-
ления комплексов, – подчеркивает в беседе  Борис Иванович. – 
Остальные 20 процентов трудоемкости остаются на  механизмы, 
гидравлику, качающиеся части и так далее. Выходит, чтобы под-
держать любой комплекс в состоянии боеготовности, основную 
работу надо выполнить электрикам. Подчеркну, что проблем с 
электрооборудованием всегда хватало и у новостроек, и осо-
бенно сейчас, когда срок службы комплексов на кораблях давно 
перевалил за все мыслимые нормы эксплуатации».

За полвека ударного производственного стажа Борис Яловец 
побывал на всех  надводных кораблях Черноморского флота. 
Оговорок быть не может. Любой «вымпел», имевший на палубе 
хоть какой-то стреляющий механизм или установку, рано или 

поздно обращался за помощью к ремонтному заводу РАВ, а 
следовательно,  и персонально к электрослесарю Яловцу.

Борис Иванович прекрасно помнит, как настраивал систему 
прицеливания «соток» на сторожевиках-«полтинниках», как 
мудрил с электрооборудованием башенных «стотридцаток» 
– эсминцев проектов 30бис, 56, регулировал мощнейшую 
152-мм артиллерию крейсеров проекта 68бис. Немало потру-
дился на ракетных комплексах крейсеров проекта 58, ракетных 
кораблей проекта 57, на четырехракетной подводной лодке 
проекта 651. 

Когда в Севастополь пришли на  ремонт артиллерийские 
крейсера других флотов – «Мурманск» и «Октябрьская рево-
люция», севастопольские мастера показали класс работы бал-
тийским и североморским товарищам по оружию. На каждом 
крейсере демонтировали по 96 станций артиллерийской стрель-
бы.  Все разбиралось в цеховых условиях, затем  проверялось, 
собиралось, прокручивалось и регулировалось на  штатных 
местах. Балтийцы и североморцы были восхищены быстрым 
и  великолепным ремонтом. На передовом фронте ремонтных 
работ находился Борис Иванович Яловец.

Нелишне будет сказать, что  очень объемные ремонтные 
работы Яловец выполнил на двенадцатидюймовой бронебашен-
ной батарее в Любимовке, неоднократно готовил к  стрельбам 
«стотридцатки», стоявшие на выходе из Балаклавской бухты. 
А какой труд пришелся на  крейсер «Адмирал Головко»! Был 
выполнен по флотским меркам гигантский объем работ – 100-
процентная  замена электрооборудования БЧ-2 крейсера. И все  
было сделано в срок и с надлежащим качеством.

«Я люблю свою специальность, – откровенно признается 
Борис Иванович. – Да, она тяжелая и сил порой отнимает 

очень много. Но я привык работать и не сдаваться, даже когда 
сталкиваюсь с исключительно сложными проблемами. Когда 
завожусь у какого-нибудь комплекса, могу пропустить обед, не 
замечу, как пройдет трудовой день. Но интуиция и опыт меня 
не подводят, и в абсолютном большинстве случаев я преодо-
леваю трудности».

Я не раз слышал, как заводчане при упоминании имени 
Бориса Яловца дружно говорили – на таких, как он, ветеранах, 
нынче Черноморский флот и держится.

Соглашусь безусловно и однозначно. Ведь там, где побывал 
Яловец,  техника восстанавливается с высоким качеством. А 
значит, и сил у БЧ-2 прибавляется как минимум на несколько 
«огненных» лет.

андрей лУбянОв
Фото автора

Твои люди, флот 

ПРОфеССИОНАл
Электрослесарь 5-го разряда борис яловец  – 

один из специалистов, которые в своей работе не-
укоснительно придерживаются железного  правила 
–  ремонтируй технику только на совесть, как для 
себя, чтобы служила она  флоту как можно дольше.

высочайшего качества и высокой производи-
тельности труда борис иванович добился давно. 
достаточно сказать, что его производственный стаж 
на ремонтном заводе ракетно-артиллерийского 
вооружения чФ составляет более  50 лет!

ПОД  ПАРУСАМИ  ЗНАНИЙ

с чего начинается театр? «ну, разумеется, с вешалки!» – нисколько 
не задумываясь, ответите вы и будете не правы. в этом театре нет 
вешалки! более того – отсутствуют гримерки, зрительный зал и даже 
привычная для нас сцена. вы скажете, что такого не может быть, но 
в качестве возражения отвечу: «Этот театр начинается отнюдь не с 
парадного входа и мраморных лестниц, а  с поэзии и песни, любви к 
творчеству владимира семеновича высоцкого».      
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Лига чемпионов
  О Лиге чемпи-

о н о в  у ж е  с т о л ь к о 
сказано и  написа-
но, что найти что-то 
н о в о е  и л и  н е с л ы -
ханное практически 
невозможно. Самая 
краткая и емкая ха-
рактеристика – это 
л у ч ш и й  с п о р т и в -
ный проект в мире. 
Этим сказано все. 
Со спортивной, финансовой, зрелищной, 
массовой, интригующей и прочей, прочей, 
прочей стороны.

 Россия в нынешнем сезоне Лиги участвует 
двумя клубами, которые получили это право 
в соответствии рейтингом страны в таблице 
коэффициентов УЕФА, как чемпион и вице-
чемпион  национального первенства. К «Зениту» 
и ЦСКА пытался присоединиться «Рубин», но 
не смог преодолеть последний барьер в виде 
французского «Лиона».

 Напомню, что по регламенту обоих 
еврокубков команды опять-таки в соответ-
ствии с рейтингом разбиваются на группы 
по четыре участника и проведут круговой 
турнир (каждый с каждым дома и в гостях). 
По два лучших продолжают борьбу. Третьи 
команды лигочемпионских групп переходят 
в Лигу Европы.

Что же дал нам жребий? 

 Армейцы угодили в более ровную, на мой 
взгляд, группу. 

Итальянский «Интер», как и обычно, напол-
нен самыми дорогими легионерами. Дзанетти, 
Снейдер,  Форлан, Майкон, Жулио Сезар и ком-
пания – это один из вариантов сборной мира. 
Неплохой, прямо скажем, вариант. Если им еще 
и разрулить по уму…Увы, после ухода Моуриньо 
в «Реал» вопрос о толковом управляющем так и 
остается открытым. Сейчас тренером сезон на-
чинает Гасперини, но уверен ли в его способно-
стях и сам президент клуба? Ответ даст только 
практика. А  нам остается лишь добавить, что 
как раз с итальянскими командами статистика 
дает нам неблагоприятные прогнозы. В любом 
случае, итальянцы – фавориты группы.

 «Лилль» – чемпион Франции. В этом, по-
жалуй, вся характеристика. Стать лучшим там 
крайне непросто, поскольку конкуренция же-
сточайшая. Силовой, вязкий, крайне упорный 
французский чемпионат дает преимущество 
тем, кто умеет играть и побеждать не только и не 
столько умением, сколько характером. «Лилль» 
его, без сомнения, имеет. Последние годы клуб 
прогрессировал, постоянно был среди лиде-
ров, был хвалим прессой и специалистами. Но 
чемпионом стал впервые. Это грандиозный для 
провинциального клуба  успех. И команда явно 
им окрылена, а значит, будет рвать и метать, 
дабы подобраться и к европейскому олимпу. 
Звезд большой величины там нет, больших 

денег тоже, а лучшие (Педретти и Азар) уже 
мечтают уйти в более богатые и доходные 
места. Удачное выступление в Лиге чемпионов 
– лучший способ найти покупателей. Хотелось 
бы отметить тренера Руди Гарсию. Наставник 
непростой, Слуцкому надо хорошенько к нему 
подготовиться. Потому в комплексе это очень 
серьезный соперник. Один минус – отсутствие 
опыта.

 «Трабзонспор» схож с предшественником. 
Долгие годы у себя на родине он не мог реально 
конкурировать со столичными грандами. Но 
как только у тех появились проблемы, своего 
не упустил. Причем тоже проявил характер. 
Воочию посмотрев несколько матчей «Трабзо-
на» прошлого сезона, подтверждаю: команда 
умеет получать результат. Есть в ней и понятие 
организации игры, и, конечно,  как у всех южан, 
мастера импровизации. Лидеры – француз 
Зокора, бразилец Жажа (известный нам по харь-
ковскому «Металлисту»), а также переехавший 

из Германии на историческую родину Халил 
Алтынтоп.

Гневить судьбу не стоит – и у «Зенита» 
сносные соперники. Непредсказуемые все до 
одного, но если бы попалась пара "Барселона" 
и «Милан», как у белорусского БАТЭ, то можно 
было морально готовиться к Лиге Европы. А сей-
час, конечно, стоит претендовать на плей-офф 
главного клубного турнира. Нельзя назвать еди-
ноличного фаворита группы, поскольку «Порту» 
успел потерять своего тренера Виллаша-Боаша, 

перекупленного Абрамовичем в «Челси», и луч-
шего бомбардира Фалькао.

На португальцев с новым тренером по-
смотрели в матче за Суперкубок Европы. У 
Спаллетти команда, которой удобней играть 
против атакующих соперников, чем против тех, 
кто закрывается. Так что «Порту» – неплохой 
вариант. Но командный класс у «драконов» за-
предельный, о чем говорят недавние встречи 
португальцев с российскими клубами. Они яв-
ляются победителем Лиги Европы и настроены 
на плей-офф турнира однозначно.

Другое дело, что «Шахтер» и «Зенит» тоже 
имеют в коллекции трофей под названием 
«Кубок УЕФА», денег и амбиций у трех клубов 
достаточно. Особый нтерес – противостояние 
России и Украины. Изначально фаворитом яв-
ляется донецкая команда, поскольку «Шахтер» 
успешней сыграл в Европе в прошлом году, чем 
«Зенит». Опыт определенную роль играет. 

Команда из Никосии может похвастаться 
бразильцами и португальцами в основе. Мне 
довелось посмотреть отрывками ее матч ква-
лификации в Польше против «Вислы». Тогда ки-
приоты проиграли 1:2, но и в их реванше я лично 
не сомневался. Прорыв в Лигу – ее случайность!  
Хотя все равно рейтинг не изменишь – явный 
«бумажный» аутсайдер.

Если питерцы не проиграют «Шахтеру» или 
хотя бы обменяются победами, то будут воевать 
за выход из группы до последнего. Российские 
клубы в кои-то веки получили группы без явных 
и однозначных фаворитов – ни «Барселоны», ни 
«Манчестер Юнайтед», ни «Челси» с «Реалом». 
Значит, нужно играть на победу. Если в группе 
ЦСКА хотя бы «Интер» показательно играет 
мышцами и чемпионскими поясами, то «Порту», 
«Зенит» и «Шахтер» – тройка одних амбиций. 
Поэтому, без сомнений, нас ждет сумасшедший 
осенний парад! 

Лига Европы 
В розыгрыше Лиги Ев-

ропы УЕФА принимают 
участие клубы, занявшие 
по окончании сезона на-
ционального чемпиона-
та определённые (обычно 
призовые или ближайшие к ним) места в 
турнирной таблице, а также победители или 
финалисты национальных кубков. Исходя из 
этого, уже видно, что турнир по рейтингу слабее 
Лиги чемпионов. Тем не менее в престижности 
ему не откажешь.

Как и в Лиге чемпионов УЕФА, клубы по-
лучают фиксированные призовые платежи на 
основе участия и результатов, которые зависят 
от стоимости трансляций матчей.

За участие в групповом этапе Лиги Европы 
клуб получает € 640.000, к ним добавляется 
бонус в € 60.000 за каждый матч. За победу в 
групповом этапе клуб получает € 140.000, а за 
поражение € 70.000. Достижение плей-офф 

влечёт за собой дополнительные бонусы: € 
200.000 – за 1/16 финала, € 300.000 – за 1/8 
финала, € 400 000 – за 1/4 финала и € 700.000  
– за 1/2 финала. Финалист получает € 2.000.000, 
а победитель € 3.000.000. Для сравнения: лю-
бая команда, достигшая группового этапа Лиги 
чемпионов УЕФА, получает € 3.900.000.

 Для российских клубов жребий был как 
минимум интересен. «Рубин» и «Локомотив»  
получили разноплановых соперников, а в спорте 
именно разница в стилях частенько становится 
залогом зрелищности. Единственное сходство 
– наличие греческих клубов. Впрочем, совсем 
не ведущих, каковыми там давно являются 
«Панатинаикос» и «Олимпиакос». Несмотря на 

вязкий, прагматичный футбол, направленный 
сугубо на достижение результата, присутствие 
греков я бы назвал удачным для россиян. На их 
месте могли быть соперники и похуже.

У казанцев  особый подтекст дает «Тот-
тенхэм» – явный фаворит не только группы, 
но и всего турнира – напичканный классными 
исполнителями и финансами. Ван дер Варт, 
Бейл, Модрич и наш Павлюченко – отличная 
компания! А вот ирландский «Шемрок» пробил-
ся в эту компанию нежданно-негаданно, чего 
давненько не было с представителями зелено-
го острова. Будут ирландцы, конечно, биться 
со всеми, чем они и славятся, но исторически 
принципиальными для них будут поединки от-
нюдь не с «Рубином», а с англичанами.

«Локомотив», совсем недавно начавший 
работу под руководством нового тренера 
(португальца Коусейру), выглядит не столь 
убедительно перед оппонентами. Но это вопрос 
уже внутренний. Соперники же вполне удобо-
варимы. И «Андерлехт», и «Штурм» относятся к 
тем школам футбола, которые давно (лет 20–30) 
не доминируют в Европе. Они играют в открытой 
манере, не очень-то мешая созидать противни-
ку. Поэтому если москвичи будут готовы сами, то 
могут претендовать на выход из группы, если же 
нет – жди что угодно. В любом случае, интрига 
тут, скорее всего, будет до последнего.  А что 
еще может быть лучше болельщику?

Геннадий макаРенкО

ГРУППа в
интеР (милан, италия), цска (москва, Россия),

лилль (Франция), тРабзОнсПОР (трабзон,турция)

№ Команда И В Н П М О

1   ИНТЕР

2   ЦСКА

3   ЛИЛЛЬ

4   ТРАБЗОНСПОР

ГРУППа G
ПОРтУ (Португалия), ШахтеР (донецк, Украина),

зенит (с.-Петербург, Россия), аПОЭл (никосия, кипр)

№ Команда И В Н П М О

1   ПОРТУ

2    ШАХТЕР

3    ЗЕНИТ

4    АПОЭЛ

календарь лиги чемпионов

 13 сентября АПОЭЛ - Зенит

 14 сентября  Лилль - ЦСКА

 27 сентября ЦСКА - Интер

 28 сентября  Зенит - Порту   

 18 октября ЦСКА - Трабзонспор

 19 октября  Шахтер - Зенит  

 1 ноября Зенит - Шахтер

 2 ноября  Трабзонспор - ЦСКА

 22 ноября ЦСКА - Лилль

 23 ноября  Зенит - АПОЭЛ

6 декабря Порту - Зенит

Интер - ЦСКА7 декабря

календарь лиги европы

 15 сентября
 

  Штурм - Локомотив

   Шэмрок Роверс - Рубин

 29 сентября
 

  Локомотив - Андерлехт

  Рубин - ПАОК

 20 октября
 

  Локомотив - АЕК

  Тоттенхэм - Рубин

 3 ноября
 

  АЕК - Локомотив

  Рубин - Тоттенхэм

 30 ноября   Рубин - Тоттенхэм

 1 декабря   Локомотив - Штурм

 14 декабря   Андерлехт - Локомотив

 15 декабря   ПАОК - Рубин

ГРУППа A
тОттенхЭм (лондон, англия), РУбин (казань, Россия),
ПаОк (салоники, Греция), ШЭмРОк РОвеРс (ирландия)

№ Команда И В Н П М О

1  ТОТТЕНХЭМ

2   РУБИН

3   ПАОК

4   ШЭМРОК 
РОВЕРС

ГРУППа L 
андеРлехт (брюссель,бельгия), аек (афины, Греция),
лОкОмОтив (москва, Россия), ШтУРм (Грац, австрия)

№ Команда И В Н П М О

1 АНДЕРЛЕХТ

2  АЕК

3  ЛОКОМОТИВ

4  ШТУРМ

Спорт России  

ЕвропЕйская осЕнь

как и обещали читателю, заблаговременно даем если уж и не полную, то рас-
ширенную информацию об участии российских команд в главных футбольных 
турнирах – лиге чемпионов и лиге европы. через две недели оба этих соревнова-
ния займут внимание болельщиков и прессы всего старого света. а пока мы даем 
возможность флотскому любителю спорта №1 самому изучить поля предстоящих 
футбольных сражений, определяясь на досуге с шансами всех российских клубов 
либо только своих любимых команд на успешное выступление.
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Уважение врага стоит дороже,
чем восхищение друга. 

Овен
События недели практически неподвластны Овнам, они 

никак не смогут влиять на происходящее. Если дела или 
взаимоотношения этих дней нежелательны, то от них очень 
сложно вам будет избавиться. 

телец
В этот период у Тельцов может появиться недоверие к 

партнерам по бизнесу. Сомнения в их честности и порядоч-
ности будут тормозить дела. Но с другой стороны, именно 
партнеры вам подскажут оригинальную идею, которая 
принесет доход. 

близнецы
В эти дни Близнецы приобретают большой вес в глазах 

окружающих. Может появиться склонность к преувеличению 
своей значимости. Период благоприятен для искусства, он 
будет способствовать вашему творческому раскрытию. 

Рак
Ракам в этот период советуем серьезно задуматься о 

своих перспективах. Возможно, вам стоит что-то поменять 
(или приобрести) в своей жизни. Приближается самое 
удачное для этого время. Принятые сегодня решения вскоре 
могут круто изменить вашу судьбу. 

лев
В эти дни наибольшее волнение у Львов может вызвать 

обострение хронических заболеваний. Чтобы предотвратить 
это, следует активно поддержать свой иммунитет. Ешьте 
больше фруктов и овощей, не нарушайте привычного для 
вас режима, не перенапрягайтесь и чаще отдыхайте.  

дева
Наибольший финансовый успех в этот период будет у 

Дев-философов, филологов, этнографов, исследователей в 
разных областях науки, экскурсоводов и адвокатов. Фортуна 
не обделит вниманием и других Дев.

весы
Для Весов настало время духовного преображения, 

преодоления сомнений. Растет ваша привлекательность, вы 
становитесь объектом пристального внимания со стороны 
противоположного пола. 

скорпион
В эти дни Скорпионам предоставляется шанс во всем 

блеске проявить способности, деловые качества, в общем, 
всю свою талантливую натуру. Ваша энергия на подъеме, и 
фантазия генерирует массу новых идей. 

стрелец
У Стрельцов на этот период намечается тенденция к из-

лишним разговорам о незначительных, неуместных делах, 
часто в форме диалогов по телефону. В течение всей недели 
вы склонны к ненужным эмоциям, что не очень характерно 
для вас, но может стать причиной ухудшения настроения. 
Постарайтесь сосредоточиться на самом главном в делах. 
А в выходные хорошо отдохните. 

козерог
Козерогам следует заканчивать все старые дела. Тем, 

кто еще не отдыхал в этом году, стоит хорошо продумать 
свой отпуск. Лучше не откладывать: все быстро меняется 
–и то, что сегодня вы облюбовали, завтра может оказаться 
недоступным для вас.  

водолей
Неделя – одна из самых благоприятных для отдыха 

Водолеев. Это время активной чувственной энергии, ко-
торую следует направить в нужное русло. Вы внутренне 
раскрепощены, ощущаете свободу от ответственности и 
полны неимоверных фантазий. Лучше сейчас не думать 
о бизнесе, это не самое подходящее время для решения 
важных вопросов и подписания документов. 

Рыбы
В течение этого периода возрастает активность Рыб. 

Усиливается тяга к физической деятельности, к общению с 
родными, близкими, друзьями. Благоприятны на этой не-
деле короткие путешествия, не столько с познавательной 
целью, сколько ради удовольствия.

Ответы на сканворд

Курсовая сеть Севастопольского
 Дома офицеров флота

приглашает военнослужащих чФ РФ, 
членов их семей, а также жителей города:

- в компьютерную школу: основы работы на ПК 
и в Интернете;

- на курсы английского и немецкого языков;
- на 3-месячные курсы бухгалтеров широкого 

профиля (основы для начинающих, налогообложе-
ние и отчетность. Преподаватель-аудитор);

- на 2-месячные курсы массажа с теорией и прак-
тическими занятиями;

- на курсы флористики и фитодизайна (японская и 
европейская школы цветочной аранжировки, дизайн 
упаковки и мн. другое);

- в 3-месячную школу фото для школьников и 
взрослых;

- на 2-годичные курсы моделирования и техно-
логии пошива одежды или на 4-месячные курсы 
пошива юбок и брюк;

- на курсы вязания спицами и крючком (1–4-й 
курсы);

- в ИЗОстудию детей и всех желающих научиться 
рисовать, а также заниматься росписью по ткани 
(батиком);

- в музыкальные кружки гитары и вокала;
- в театральный кружок с 8 лет и всех желающих 

в любом возрасте играть в спектаклях и мини-
спектаклях;

- в кружок сценического искусства «Грация» с 5 
до 20 лет (в программе классический танец, сцени-
ческое мастерство, дефиле и этикет);

- в школу танца:
* бальные и восточные с 5 лет и взрослым;
* фламенко и ирландские;
* хореографический ансамбль «Бригантина» с 4 лет;
* эстрадно-спортивный «Аквамарин» с 4 лет и 

старше; 
* хип-хоп, танцевальная аэробика, контемп, 

модерн,  jazz-funk;
- на занятия фитнесом и йогой (группы для детей, 

женщин, мужчин и общеоздоровительные).
Если вы намерены научиться полезному и пер-

спективному делу сами и заинтересованы в успехах 
ваших детей, приходите к нам в курсовую сеть ДОФа, 
и ваши мечты станут реальностью!

Справки по тел.: 54-43-66; 94-29-01; (066) 
920 3000.

Севастопольский Матросский клуб приглашает

4 сентября
Шефский концерт детских хоров России.

начало в 10.30.
18 сентября

Литературно-тематический утренник «Они отстаивали Се-
вастополь», посвященный началу первой обороны Севастополя 
в Крымской войне (1854–1855 гг.).

Концерт народного ансамбля «Севастопольские чайки» 
ЦКиИ. Художественный руководитель – Лидия Мащенко.

начало в 10.30.
вход свободный

Удивительные факты, удивительная жизнь… Как много вокруг нас не-
познанного и в то же время легко познаваемого. Порой самые простые 
вещи поражают историей своего создания, а самые простые вопросы 
находят сложные ответы. Это должно быть интересно каждому любоз-
нательному человеку…

*   *   *
– Представители какой нации просиживают дольше всего у 

телевизора?
Это японцы. Среднестатистический японец проводит у «волшебного 

ящика» 9 часов в день!
 *   *   *

– самая высокая температура, когда-либо достигнутая людьми?
70 млн град. Цельсия. В 1978 г. при проведении физического экс-

перимента такую температуру зафиксировали в Принстонском уни-
верситете.

  *   *   *
– когда начали продавать первые шариковые ручки?
В 1945 г. Причем стоимость одной шариковой ручки была немалень-

кой – $12.
 *   *   *

– сколько стоил первый Роллс-Ройс?
$600 тыс. (данные за 1906 г.). В наши дни стоимость самого дешевого 

Роллс-Ройса – $200 тыс. Причем только одна статуэтка, расположенная 
на его бампере, тянет на $5 тыс.

 *   *   *
– Где добывают самое большое количество золота?
В ЮАР. Здесь добывают 2/3 мирового золота.
 

Это интересно
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От имени Военного совета ЧФ, 
моряков-черноморцев первокурсников 
поздравил   консультант командующего 
Черноморским флотом контр-адмирал 
Александр Ковшарь. “Самые образо-
ванные и при этом настоящие патриоты  
– такими принято считать студентов и 
выпускников МГУ”, – сказал Александр 
Ковшарь, пожелав виновникам торжества 
успехов в учебе.

К словам поздравления присоеди-
нился старший советник Посольства 
Российской Федерации в Украине Кон-
стантин Драчевский, который от имени 
посла Российской Федерации Михаила 
Зурабова поздравил присутствующих 
с Днем знаний. “В стенах филиала вам 
предстоит получить те фундаментальные 
знания, которые   пригодятся вам для 
профессионального и карьерного роста”, 
– сказал дипломат.

Особенностью происходящего стало 
напоминание о героической истории 
Севастополя,  именно о том, что в здании 
главного учебного корпуса с апреля 1931-
го по февраль 1942 года размещалось  
Военно-морское училище береговой 
обороны имени ЛКСМУ. 

Курсанты этого училища 30 октя-
бря 1941 года в районе Бахчисарая  
остановили рвавшихся  к Севастополю 
немецко-фашистских захватчиков. Под-
виг курсантского батальона увековечен на 
мемориальной доске, установленной на 
фасаде учебного корпуса филиала.

От имени ветеранской организа-
ции “Патриот” береговых войск ЧФ РФ 
перед собравшимися выступил пред-
седатель совета ветеранов  полковник 
в отставке Виктор Потапов, после чего 
к мемориальной доске представители 

студентов-первокурсников  возложили 
живые цветы.

Цветы также легли к памятному знаку 
выдающемуся военачальнику и ученому-
исследователю адмиралу Михаилу Ла-
зареву. 

Кульминацией праздника стало зажже-
ние символического огня знаний, который 
доставили на площадь спортсмены фи-
лиала. Именно после этого пришла пора 
произнести клятву студентов Московского 
университета: “…вступая в университет-
ское сообщество, торжественно клянусь 
не жалеть сил и времени на постижение 
наук и получение знаний на благо своего 
Отечества, быть верным духу универси-
тетской корпорации…”.

В завершение торжеств в небо над 
университетской площадью взлетели 
десятки разноцветных воздушных шаров 
как символ яркой студенческой жизни, 
которая уже началась.

По окончании мероприятия мы взяли 
несколько блиц-интервью у обладателей 
новеньких студенческих билетов.

ефрем семеренко, студент 1-го 
курса, специальность “управление”:

– Я родом из Новосибирска, из семьи 
военного летчика. Мой отец в звании 
майора служит в военно-транспортной 
авиации. Некоторое время наша семья 
жила под Брянском, по месту службы 
отца, а вот уже три года как вся наша семья 
перебралась в район Евпатории в соот-
ветствии с отцовским новым назначени-
ем. Мне очень интересны общественные 
науки, и поэтому я старался поступить 
именно на этот факультет. Московский 
университет считаю лучшим российским 
вузом, пределом стремлений. 

В будущем хочу работать на благо 
России, причем вполне допускаю, что буду 
это делать, живя в Севастополе. 

НА  УНИВеРСИтетСкОЙ  ПлОщАДИ

екатерина таковая, студентка 1-го 
курса, специальность “журналистика”:

–  Считаю филиал МГУ перспективным 
вузом. Я выбрала журналистику, поскольку 
уже имела небольшой опыт написания статей 
в газету  севастопольской средней школы 
№ 3 с углубленным изучением английского 
языка. Еще не представляю, какой конкрет-
но областью журналистики хотела бы за-
ниматься, но, возможно, когда-нибудь мне 
удастся стать руководителем интересного 
телевизионного проекта... 

владимир Филимонов, студент 1-го 
курса, факультет компьютерной мате-
матики.

– Учиться в Московском университете 
считается весьма престижным. К тому же 
предвкушаю, что годы студенчества станут 
самыми яркими страницами моей жизни. 

Выбрал прикладную математику, потому 
что полюбил эту науку еще в школе, кото-
рую я закончил в Самарской области. Да, я 
приехал из России – в Севастополе живет 
моя бабушка.

Что еще могу добавить? В школе учился 
на  отлично, неоднократно участвовал и 
становился призером областных олимпиад 
по физике и математике. Надеюсь, что и 
здесь смогу показать себя с самой лучшей 
стороны.

Что ж, в добрый путь!

евгения ЩеРбакОва
Фото Дмитрия Макарова 

 

(Окончание. 
Начало на 4-й стр.)
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